



Getty Images

Ravivez vos racines

- Timothy Oostendarp
- [23/10/2006](#)

Le Pape Benoît xvi AIMERAIT VOIR l'Europe redécouvrir ses racines. Récemment, il a coécrit un livre, intitulé *Sans racines: l'Occident, le relativisme, le christianisme, l'islam*, dans lequel, avec son coauteur, le président du Sénat italien et philosophe Marcello Pera, il explore le laïcisme européen, ses effets et les vraies racines de l'identité européenne: le catholicisme romain. Ce livre décrit la vision de Benoît xvi pour une Europe catholique unie.

Benoît xvi a hérité, de son prédécesseur, le Pape Jean Paul II, la tâche consistant à essayer d'évangéliser l'Europe. Tout comme Jean Paul II a appelé, à plusieurs reprises, à ce que l'Europe redécouvre ses racines, le Pape Benoît xvi fait de même. Le 24 juillet de l'année dernière, Benoît xvi a directement cité Jean Paul II dans son allocution hebdomadaire, déclarant: «Moi, évêque de Rome et pasteur de l'église universelle, je vous envoie, de Santiago, à vous la vieille Europe, un cri plein d'amour: Revenez à vous. Soyez vous-mêmes. Découvrez vos origines. Ravivez vos racines. Ravivez ces valeurs authentiques qui ont fait votre histoire glorieuse, et votre présence bénéfique parmi les autres continents» (Zénith, 24 juillet 2005).

«Avec cette allocution, Benoît xvi expliquait que le Pape Jean Paul II avait lancé 'le projet d'une Europe consciente de sa propre unité spirituelle, basée sur la fondation des valeurs chrétiennes [catholiques romaines]» (ibid.).

Le Pape Jean Paul II a travaillé à ce but en facilitant la fin du régime communiste, et en posant une nouvelle base pour les valeurs catholiques en Europe. La fin de l'Union soviétique a permis au catholicisme, en tant que religion, de se réaffirmer dans les pays de l'Europe de l'Est après sa suppression sous le régime communiste. La plupart de ces nations sont maintenant membres de l'Union européenne. À présent, Benoît xvi a repris la tâche consistant à amener toute l'Europe sous le joug du catholicisme.

Pour Benoît xvi, ce but est primordial. L'Europe a été l'endroit préféré et historique de l'Église catholique romaine.

À travers l'histoire de l'Europe et du Moyen-Orient, chaque fois que les musulmans et les catholiques se sont heurtés, une puissance européenne, généralement l'Allemagne, s'est levée pour protéger le Vatican et la foi catholique de la destruction. Aujourd'hui, nous voyons l'islam et le catholicisme commencer à se heurter, et si l'histoire peut être notre guide, le feu d'artifice n'a même pas encore démarré. Benoît xvi voit la menace musulmane et est pressé de faire revenir l'Europe occidentale laïque à ses «saintes» racines romaines, et de se retrouver avec les protecteurs historiques du Vatican.

Dans son nouveau livre, Benoît xvi développe son argument pour la conquête catholique de l'Europe. Il soutient qu'une Europe laïque, dominée par la tolérance et l'acceptation d'autres religions et cultures, corrode les valeurs européennes: en bref, la tolérance européenne tue ce que signifie être européen.

Benoît xvi soutient que le catholicisme romain a donné à l'Europe ses valeurs—des valeurs absolues. Le livre déclare que l'Europe est «paralysée parce qu'elle ne croit pas qu'il y ait de bonnes raisons de dire qu'il est meilleur que l'islam. Elle est paralysée parce qu'elle croit que, si de telles raisons existent bien, alors l'Occident devrait combattre l'islam.» Benoît xvi soutient que le catholicisme romain est l'antidote; le rejet des racines catholiques de l'Europe et l'acceptation de la laïcité relativiste et multiculturelle l'ont laissée impuissante. Pour que l'Europe survive, il faut qu'elle fasse la distinction entre un sécularisme qui se compromettra au point d'entraîner la destruction de l'Europe, et un qui reconnaîtra ses racines dans les

valeurs catholiques romaines.

Le problème, c'est que l'Europe, en particulier la France, s'est enorgueillie de sa laïcité depuis le «Siècle des lumières», au 18^{ème} siècle.

Le multiculturalisme est un phénomène plus récent. En augmentation depuis le grand déplacement des réfugiés qui s'est produit après la Deuxième Guerre mondiale, la haute immigration a été affirmée en partie, sinon de manière importante, sur le besoin de main-d'œuvre—puisque les taux de fécondité de l'Europe, couplés avec l'accès libre à l'avortement, n'ont pas satisfait la demande économique pour soutenir une population vieillissante. Des millions de musulmans ont migré en Europe au cours des 50 ans passés, motivés par un désir de liberté vis-à-vis de l'oppression sociétale et de la dépression économique imposée par des régimes de style médiéval dans leurs pays d'origine. Différant des mouvements de réfugiés de l'après-guerre, ces immigrants islamiques n'ont pas été enclins à adopter les traditions de leurs nouveaux pays d'accueil.

Benoît xvi y voit une menace. S'adressant au corps diplomatique du Vatican, il a dit que «l'avancée de l'islam» est, une fois encore, une menace au concept européen. «Benoît dit que 'l'attention a été attirée avec raison sur le danger d'un choc des civilisations ... Ses causes sont nombreuses et complexes, en particulier l'idéologie politique, combinée à des idées religieuses aberrantes'» (ibid.).

Pourtant, l'Europe occidentale n'a pas ouvertement répondu aux appels de Jean Paul II ou de Benoît xvi à redécouvrir ses racines. Les efforts du Vatican, pour avoir une référence aux valeurs catholiques romaines insérées dans le préambule de la Constitution européenne, semblent avoir échoué temporairement. Un diplomate italien a même été refusé à un poste clef dans l'Union européenne parce qu'il a été considéré comme trop catholique. Cependant, cette intransigeance ne continuera pas. L'Europe et le Vatican ont une relation historique qui dément les perceptions actuelles. Un des ministres italiens, du cabinet de Silvio Berlusconi, appelant le pape à mener une croisade du style du 16^{ème} siècle contre les musulmans, fournit la preuve de ce fait.

Alors que l'islam radical, mené par l'Iran, continue à pousser sa politique extrémiste sur l'Europe, attendez-vous à ce que davantage de politiciens européens commencent à montrer leurs vraies couleurs et à se tourner pour rechercher des conseils vers le leader spirituel de l'Europe: le Pape Benoît xvi.

La Bible indique que l'Église catholique vaincra la laïcité européenne et, qu'une fois encore, elle deviendra le guide spirituel du continent. Suivez de près Benoît xvi qui va renforcer ses relations avec l'Europe—et particulièrement, cherchez un Européen, proche de l'Église catholique, qui va se présenter et diriger politiquement l'Europe vers la domination du monde. ■